

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peso en toda España. COMUNICADOS RECLAMOS Y ANUNCIOS A precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PRECIOS.

1,50 PESETAS a tres meses y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera. 15 extranjero. Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Ojo al anuncio Traslado inserto en la 4.ª plana.

SE ARRIENDAN

10 telares de los llama los de maquina y 2 id. Jacquard con el local que ocupan los mismos, situado a la salida del Portillo de S. Roque antiguo Tiute del Padre Francisco.

Para precio y condiciones dirigirse al encargado que habita en el referido local.

ALCOY 13 DE ABRIL DE 1882.

DISCURSO

pronunciado por

D. ANTONIO AURA BORONAT

en el meeting celebrado por la Asociacion para la reforma de aranceles de Aduanas, en el Teatro de la Alhambra, el dia 25 de Marzo de 1882.

Señoras y Señores: Está tan adelantada la tarde, y han de tomar parte en esta meeting oradores tan celebrados, que voy a cumplir la promesa que hice a la Junta directiva. Prometi ser sumamente breve en mi discurso, y este ofrecimiento que hice a la Junta lo repito en este momento a todos vosotros. La intervencion del Sr. Padrós, cuyas palabras me han llamado la atencion profundamente, y que constituyen para mi una revelacion inesperada, han estado a punto de modificar mi propósito, pero como tal vez se hagan cargo de ellas los oradores que me han de seguir, me limitaré a consignar un hecho que tiene una significacion y una importancia incontestables. Estoy viendo que las distancias se acortan de dia en dia, que el círculo se va estrechando por momentos, y que dentro de poco proteccionistas y libre cambistas lle-

gariamos a entendernos y a confundirnos si en todos hubiese la noble sinceridad que hemos visto en el Sr. Padrós. Aplíquese el calificativo de bestiales que ha aplicado el Sr. Padrós a los derechos que pesan sobre las materias que él consume, y extiéndase este mismo calificativo a todos los derechos que gravan enormemente los artículos que interesan en general a todos los consumidores, y decidme despues si no tenemos hecha con una sola palabra la ejecutoria del sistema proteccionista. (Aplausos.)

Realmente, no era yo el llamado a tomar parte en el presente meeting; pero accedí a la invitacion que se me hizo; entre otras razones por aprovechar esta ocasion y declarar que no quiero contestar ni siquiera someramente a algunas frases de hostilidad que se levantaron contra mis ideas y mi persona en algunos puntos de Cataluña por el discurso que pronuncié hace un año en el teatro Real. Se consideró, por lo visto, tan monstruoso que un industrial español perteneciese a la Asociacion para la Reforma de los Aranceles de Aduanas, que se dirigieron contra él los más duros calificativos. Ha pasado, por otra parte, la oportunidad de que conteste complidamente a lo que de mí se dijo, y estaria fuera de sazón, que ahora, trascurrido un año, me entretuviese en réplicas de todo punto inútiles. Mi única contestacion, pues, es el silencio: alguna diferencia ha de haber entre los proteccionistas que suelen moverse por el egoismo de los intereses, y este humilde libre-cambista que intenta inspirar todos los actos de su vida en los anchos horizontes de la libertad, la justicia y la razon. (Aplausos.)

Entrando de lleno en el objeto de mi discurso, voy a decir breves palabras en apoyo de la tesis que me propongo sustentar; es a saber, la influencia directa que tiene el comercio en general de los productos agrícolas españoles en el desarrollo de la industria nacional. Intento demostrar, hasta donde me sea posible, no con la lectura de datos enojosos, sino a grandes rasgos y con la exposicion de hechos que todo

el mundo conoce, que con el progreso de la agricultura, que a la sombra del progreso de la agricultura, crecen forzosamente los intereses industriales del país.

Ya lo habeis oido de los labios elocuentes del Sr. Ruiz Castañeda: él os ha expuesto las vicisitudes de nuestra riqueza agrícola que ha ido en aumento visible en la misma proporción que han ido aumentando las facilidades para la exportacion de nuestros vinos. Y yo debo añadir, que por causas que no he de enumerar en este instante hubo un florecimiento indudable en la industria fabril española desde el año de 1870 hasta el de 1873, es decir inmediatamente despues de la reforma arancelaria de 1869; que desde 1873 a 1877, decayó rápidamente el movimiento industrial produciendo una de las más graves crisis de que tenga yo conocimiento. Pero se firmó el Convenio con Francia en 1877, se rebajaron considerablemente los derechos de importacion en la República francesa a nuestros caldos y ¿qué sucedió? que la industria española en visible decadencia desde años atrás, apareció de nuevo pujante como si aquel Convenio se hubiera hecho con el fin directo y exclusivo de favorecerla. Abrióse el mercado francés a nuestros vinos, y esta fué la señal para que se pusieran en movimiento nuestras maquinas y se abriesen de par en par las puertas de nuestras fábricas. Todos recordareis los clamores que se levantaron en todos los centros industriales en el periodo de 1874 a 1877: todos recordareis que en Barcelona, en Sabadell, en Tarrasa, en Olesa, en Alcoy, en todas partes, se cerraban las fabricas a docenas. ¿Y sabeis por qué? Por que la riqueza agrícola iba decreciendo, y por consiguiente, iba decreciendo el consumo de los productos que se elaboran en todos esos centros manufactureros; pero se abrió, como digo, en 1877 el mercado francés a nuestros caldos, se duplicó y aún quintuplicó nuestro movimiento de exportacion, aumentó en consecuencia la riqueza de los consumidores, crecieron las demandas, y las fábricas de tejidos de lana, para las cuales parecia que habia

llegado una época de espantosa decadencia recobraron en poco tiempo el movimiento y la vida.

¿Quién no recuerda aquellos dias de crisis industrial a los cuales puso término, sin ningun género de duda, el Convenio de 1877? Yo recuerdo haber visto en las poblaciones manufactureras que he visitado durante aquellos tristes dias, grupos de obreros en estado verdaderamente lastimoso: unos estacionados en las costas de Argelia, en Africa, el trabajo que no encontraban en la madre patria; otros emigraban a Sud-América en donde la ignorancia supone que existe el suspirado vellocino de oro; otros, quizá menos animosos y menos resueltos, quizá tambien mas sujetos a la tierra por las dulces cadenas de la familia y de los hijos, imploraban la caridad pública; otros, salian como espectros en la oscuridad de la noche para ocultar, entre las tinieblas lo mísero de su existencia. Yo he visto durante aquellos dias a obreros laboriosos, dignos, activos e inteligentes sometidos al tormento cruel de implorar una limosna para poder llevar un pedazo de pan a su boca.

Todo aquel estado de cosas realmente aterrador desapareció desde que comenzaron a sentirse los efectos del Convenio de 1877: reducido el derecho de importacion en Francia a nuestros vinos, que constituyen ya qué negarlo? nuestra principal riqueza, desapareció como natural consecuencia aquella crisis temerosa y grave que se cernia sobre nuestra patria como una amenaza de desolacion. ¡Bendito sea aquel Convenio que trajo a nuestro país raudales de riqueza abriendo a los productos agrícolas mercados de importancia! ¡Bendito cien veces aquel Convenio tras el cual aumentó nuestra exportacion y nuestro trabajo! ¡Bendito un Convenio al que siguió nuestro renacimiento comercial! Sé que aquella reforma fué hecha por un partido conservador, que me es profundamente antipático; pero acostumbrao a inspirarme en sentimientos de justicia, no he de escasear mis aplausos por aquel acto, que se aproxima a mis ide-

LOS CUCHILLOS DE ORO

89

del congreso y concibió la idea de ir a hacer su fortuna a California. Alberto le pidió la mano de su hija, pero M. Talbot le respondió:

—Cuando seamos ricos. Venid conmigo al Oeste.

Y partieron. Al pasar por Washington, Mr. Talbot tuvo un altercado con un partidario de la esclavitud, que le reprochó sus antiguos votos en el congreso. Allí abajo se argumenta revolver en mano. Mr. Talbot perdió la vida en la plaza pública, en uno de esos innobles duelos, patrimonio exclusivo de la América, y que tienen todos los caracteres de asesinatos.

El conde Alberto volvió a Baltimore, estrechó las manos de Elena y de su madre y les dijo:

—Parto solo, volveré rico; esperadme.

El conde Alberto hizo el mismo viaje que Mr. Enrique de Villiers acaba de describir.

No llevaba nadie que le acompañara. Atravesó la cordillera nevada dos a tres leguas al Norte del Golden-dagger, y se dio a la caza del oro. Sus títulos le habian

88

LOS CUCHILLOS DE ORO

berto de Rosen y al ángel a quien él llamaba su prometida. Si Mlle. de Boistrudan manifiesta el menor deseo de que no continúe mi relato, me apresuraré a complacerla.

—Por el contrario,—dijo Elena con acento breve y entrecortado,—¡quiero... deseo saberlo todo!

—¡Dios mío!—añadió la marquesa, mas fácil de consolarse.—¡A esa edad la naturaleza tiene tantos recursos! Esa pobre niña estará tal vez restablecida a la hora presente. Continúa, Mr. Leslie, esas señoras os escuchan.

Jorge continuó sin dirigirse particularmente a Elena, por mas que su alma hablaste casi exclusivamente para ella.

—La familia Talbot era rica. Mr. C. H. Talbot, padre de mis Elena, se vió arruinado, como sin duda sabeis, por la bancarrota de los comerciantes de la América del Sur, que comprometió tan rudamente el crédito del Estado mismo. Entonces llamó a su lado a su mujer y a su hija. El conde Alberto siguió a aquellas damas a América. Su amor hacia miss Elena habia tomado mayores proporciones. M. Talbot, completamente arruinado, presentó su dimision de miembro

LOS CUCHILLOS DE ORO

mirada que Jorge fijó en ella fué a la vez tan ardiente y tan dulce, que un vivo carmin cubrió de nuevo sus mejillas.

Jorge respondió:

—Lo bastante para afirmar que jamas he visto una semejanza mas perfecta como la que existia entre ella y voz, El mismo nombre, la misma edad, la misma belleza, la misma alma quizá...

De repente volviéndose bruscamente hacia Enrique prosiguió:

—¿No ha dicho el señor vizconde que habia vivido en Baltimore?

—Poco tiempo,—respondió Enrique de Villiers con displicencia, —pero la casualidad no me ha hecho tropezar nunca con miss Talbot. En la época en que estas señoras la conocieron en París, yo ya habia empezado mis viajes. ¿Por qué me haceis esa pregunta?

—Para apelar a vuestro testimonio como vos habeis apelado al mio, pues iba a añadir que al saludar a Mlle. Boistrudan, una especie de vértigo ha pasado por delante de mis ojos. He creído ver a la misma miss Elena, y hasta he pensado que el amor mismo pudiera engañarse ante tan maravillo-

cuando haya sido realizado por mis propios enemigos. (Aplausos.)
Si aplaudí entonces aquel Convenio, si hoy continúo reconociendo que fue una obra que merece los plácemes de todos, claro está que no he de regatear mis elogios al Tratado de Comercio estipulado en París por la comisión que ha presidido el Sr. Albacete. Declaro que no me satisface por completo el Tratado; lo considero algo tímido y esto me priva de aplaudirlo con todas las fuerzas de mi ánimo, pero aun así, lo acepto con mas entusiasmo que el que tuve para aceptar el Convenio de 1877, por que me prometo de él resultados beneficiosos para nuestros intereses agrícolas, y por consecuencia, para nuestros intereses industriales, que ambos están como he mostrado, estrechamente unidos e íntimamente enlazados.

¿Queréis que os cite un ejemplo que demuestre con evidencia que la prosperidad de los intereses agrícolas está estrechamente unida e íntimamente enlazada con el desarrollo de los intereses industriales? Pues os voy á exponer el criterio á que en general obedecen los fabricantes de tejidos de lana de mi país. ¿Sabéis cual es la pauta porque ellos se guían para aumentar ó disminuir su fabricación? No penséis que es el cambio de los partidos políticos en el poder ni las oscilaciones de la Bolsa; aun que asome la sonrisa á vuestros labios os la voy á decir: su pauta, su criterio, está en las oscilaciones del barómetro, en las perturbaciones atmosféricas que señalan este instrumento: Tan cierto es esto, que si tienen noticia de que en Andalucía, en las Castillas y en otras provincias, es decir, en los principales mercados de los tejidos al-cocoyanos están las cosechas aseguradas, ponen en movimiento sus fábricas persuadidos de que no han de quedar estancados los productos en sus depósitos. Pero, si por el contrario, ya por exceso de lluvias, ya por efecto de las sequías, que de todo hay en nuestro país, ven que merma la riqueza de los consumidores, entonces disminuyen, si es que no suspenden sus operaciones de fabricación. Este fenómeno económico que se repite constantemente, lo he comprobado por mí mismo y lo he visto por mis propios ojos. Durante el tiempo que conozco la industria de Alcoy y mi propia fábrica, he observado que jamás ha sido criterio equivocado el de medir y regular la producción fabril por la producción agrícola; antes por el contrario, he visto que al aumento de bienestar en las clases consumidoras ha correspondido al punto, casi simultáneamente, el bienestar de las clases productoras e industriales. (Muy bien.) Y esto que ocurre en mi país, ocurre igualmente, aunque otra

cosa se diga, en Cataluña. Se puede afirmar, por consiguiente, que siempre, al desarrollo y al crecimiento de la riqueza agrícola acompaña indefectiblemente el bienestar y la prosperidad de las industrias fabriles.

¿Qué es lo que debe reclamar, por lo tanto, la opinión? Convenios como el del año 1877 y tratados comerciales como el estipulado recientemente en París, y que en estos momentos está pendiente de resolución en las Cortes españolas. Pero si esto es algo, esto no basta: el mercado francés, como sabéis es un mercado eventual, un mercado de circunstancias, en el cual no podemos confiar demasiado, porque la demanda no es constante y segura: es necesario que extendamos nuestro comercio para los productos de la tierra y para los productos manufacturados á los mercados del otro lado del Atlántico, á las Repúblicas de América: y es preciso, sobre todo, que se abra á nuestros vinos el mercado inglés, que por ser el mas rico del mundo proporcionaría mayor consumo que ningun otro. No comprendo como nuestros Ministros de Estado y de Hacienda hayan podido tener abandonados por tanto tiempo asuntos de esta importancia: no comprendo como nuestros Gobiernos no hayan pensado nunca en aquella América española que puede consumir cantidades enormes de nuestros productos: no se concibe cómo hemos podido llegar á un estado en que por falta de convenios comerciales que se negociarían con suma facilidad, ó lo que es lo mismo, como por falta de patriotismo y sobra de abandono, sean ingleses, franceses y alemanes, y no españoles, los que exploteen los inmensos veneros de riqueza que en aquellos países existen. Pero todavía es mas inconcebible que Inglaterra, el mercado mas importante del mundo, permanezca cerrado para nuestros caldos por la topeza de nuestros gobernantes y por la intransigencia que acompaña por lo comun á nuestras peticiones. Estamos persuadidos de que Inglaterra no modificará su actual escala alcohólica que grava considerablemente nuestros vinos mientras no vea que nos hallamos resueltos á hacer prudentes concesiones. No temáis, que si esto llega á suceder, peligre la industria nacional: no peligrará de seguro: si nuestra exportación de vinos tomase un incremento tal que multiplicase fabulosamente el bienestar y la riqueza de la Península, crecerían en proporcion adecuada los beneficios en las industrias. Si la voz de este humilde miembro de la Asociación para la reforma de los Aranceles de Aduana, llegase hasta los oídos del Gobierno, yo le diría: apresura la estipulación de un Convenio comercial con Inglaterra: apresura otros Convenios

con la República del Sud-América, ántes de que las contingencias de la política que aqui todo lo malogran, malogren tus propósitos. Ya que tienes el instinto de la libertad, déjate guiar por el, y si las circunstancias te obligan á abandonar tu puesto, que quede al menos memoria de tu paso por progresos indestructibles.»

¿Quiénnos asegura, en un país como este, tan dado á las mudanzas, que una proposición incidental cualquiera presentada en la Cámara, ú otro suceso de distinta índole no pueda ser precursor de la caída del Gobierno ó de parte de él? De aquí, pues, que yo dirija mis excitaciones al Ministerio para que apresure el tratado con Inglaterra, porque está seguros de que si el actual Gobierno cayese y fuera sustituido por un Gobierno conservador, habríamos de renunciar por ahora y en muchísimo tiempo á Tratados de comercio con Inglaterra y con otros pueblos. (Aplausos.)

Hemos conquistado ya la opinión pública: sobre esto no cabe ningun género de duda: la población que vive de la riqueza agrícola, muchos industriales y la numerosa clase del comercio se han puesto resueltamente á nuestro lado, porque saben que no vamos á atropellar ningun interés con las reformas económicas que solicitamos, las cuales no se encaminan, ciertamente, á establecer el libre cambio de una vez, sino á realizar los progresos que reclama, no ya sólo la justicia, sino la conveniencia de todos los españoles. Pero si hemos conquistado la opinión, no hemos conquistado todavía los poderes públicos. A ellos, pues, debemos dirigirnos para advertirles que si no dan satisfacción á la opinión, si se proponen contrarestarla y contradecirla, morirán fatalmente ahogados entre sus brazos.

No extrañéis, por lo tanto, que al terminar repita mi excitación al actual Gobierno ó al que le suceda, para que negocie sin pérdida de un instante Tratados de comercio con las Repúblicas de América y con Inglaterra. No es suficiente el celebrado con Francia: el mercado francés es, como he dicho antes, mercado de circunstancias, y hay que temer que no afuya á él toda la producción vinícola de nuestro país. Aseguremos otros mercados á nuestros caldos; aseguremos América y sobre todo Inglaterra, que si logramos acreditar nuestros productos en esas tierras y conseguimos establecer una corriente de exportación constante y duradera, conseguiremos el bienestar general en nuestro país, y con él la mayor suma de desarrollo y la mejor protección porque puede clamar la industria española. ¿No formaríais todos menagada idea del industrial que, llevo de temor, se imaginase en la ruina, por las

rebajas, por cierto no muy grandes, que se han hecho en el Tratado recientemente negociado con Francia? Pues del mismo modo habría que formar menagada idea de los que temieran las rebajas, seguramente no de gran consideración, que se hiciesen á los actuales derechos á consecuencia del Tratado con Inglaterra; este temor demostraría que no tienen gran confianza en su inteligencia, en su actividad y en su pericia. He dicho. (Prolongados aplausos.)

Seccion local.

Ayer fueron convocados los directores de las tres bandas de música que hay en esta ciudad, por los socios del Casino Alcocoyano iniciadores de la gran cabalgata alegórica al paso del rey D. Jaime el Conquistador por esta plaza, de que ya tienen noticia nuestros lectores. Quedó acordado en esta junta el paso-doble que se ha de ejecutar, que será, según noticias, el titulado *La Señera del Rey D. Jaime*, estrenado en las fiestas del Centenario de este monarca, celebrado en Valencia años atrás.

La cabalgata, á cuyo frente ira montado en un magnífico caballo, un individuo que represente al glorioso conquistador aragonés, se espera que sea brillantísima á cuyo efecto se están haciendo preparativos y gestiones para que figuren en la escolta jóvenes de nuestra buena sociedad, vistiendo trajes *ad hoc* y montando briosos alazanes.

Las tres mencionadas bandas reunidas formarán una música, según ayer indicamos, de cerca de doscientos profesores, cuyo efecto sorprendente puede calcularse.

La solemnidad se verificará la víspera de las fiestas, ó sea el día 21 del actual, á la caída de la tarde.

En la seccion de última hora de «Las Provincias» de Valencia de ayer, se inserta el siguiente telegrama que dá por terminada la agitación de los industriales de Barcelona:

«Barcelona 11, á las 11 30 mañana.»

La manifestación de los industriales ha terminado.

Hoy se han abierto todas las tiendas y se trabaja en todas las fábricas y talleres.

Ademas los periódicos de Madrid de ayer consideran igualmente concluidos los sucesos.

llosa semejanza. Vuestro parecer, señor vizconde, sobre este punto sería para mí un dato precioso.

—Siento mucho no poder complaceros, caballero,—respondió el vizconde con cierta sombra de altanería;—es répito que nunca he tenido el honor de ver á miss Talbot.

—Por lo demás,—replicó Jorge, cuya mirada medancólica se volvió á Elena,—la ilusión no podía ser de larga duración. Dos flores gemelas dejan de parecerse, cuando la una permanece erguida y brillante en su tallo rico de savia, mientras que la otra herida y moribunda, deja caer las hojas mustias de su cáliz.

—¿Qué queréis decir, caballero?—exclamó Elena, cuyo corazón parecía oprimirse. Jorge murmuró lentamente y con un acento lúgubre de tristeza:

—Miss Elena Talbot estaba muy enferma cuando yo partí de Baltimore.

—Enferma... ¿peligrosamente?—interrompió Elena, cuyo rostro estaba mas blanco que los encajes de su cuello.

Jorge no respondió. Un breve silencio reinó en la estancia. La marquesa se hacia

aire con el abanico; dos lágrimas mudas se asomaban á los párpados de Elena.

El vizconde Enrique de Villiers era el único que conservaba su aspecto indiferente.

Hay una especie de hombres de mirada escrutadora y penetrante que ven á través de todas las máscaras y adivinan los pensamientos bajo los mas ingeniosos disimulos.

Estos son los verdaderos diplomáticos: rara vez se encuentra alguno entre los embajadores.

Si un hombre de esta especie se hubiese introducido de repente en el salon de la marquesa, tal vez hubiera comprendido que el vizconde Enrique de Villiers no era el ménos conmovido de la reunion.

Jorge dirigió hacia él con el mayor silencio su mirada. Jorge Leslie era precisamente de los que saben llegar á lo mas profundo de los corazones. Una amarga sonrisa cruzó por sus labios. El fué quien rompió el silencio.

—No esperaba,—dijo,—este triste acceso de interés que los circunstancias prestan á mi relato, tan lejos como estamos del país en que me fué dado conocer al conde Al-

sido punto menos que inútil en París, allí sus conocimientos geológicos le ayudaron poderosamente. Bien pronto descubrió una porción de filones auríferos. Por un momento la idea de operar sólo le espantó.

Trazó el plano exacto de sus descubrimientos, coordinó sus notas y se hizo propietario de sus conquistas tan sólidamente como puede entenderse la propiedad, donde la legalidad formalista, minuciosa y míope lucha con tanta desventaja contra la brutalidad lógica del *yo* bárbaro.

Se trataba de construir una máquina para desecar, lo mismo que un dique para contener las aguas del Torrento Santo, uno de los afluentes del rio Lewis.

Al primer tronco que el conde Alberto tuvo que derribar, sus manos blancas se destruyeron. Mas de una vez le fué forzoso arrojarle al suelo, muerto de fatiga, antes de llevar á cabo la malhadada obra que debía conquistarse su monton de oro.

Al cabo de una semana se había construido una miserable choza de troncos, y un hogar al abrigo de las lluvias para cocer su mísero alimento.

Durante la pasada semana han ocurrido en esta ciudad, segun datos del Registro civil, 18 defunciones, las cuales han sido de un año 4; de 2 á 5, 7; de 6 á 10, 1; de 11 á 60, 1; de 61 á 100, 5.

Los nacimientos en la propia semana han ascendido á 23, de ellos 12 varones y 11 hembras, todos legítimos.

El movimiento de poblacion, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo, acusa un aumento en el censo de 5 individuos.

Hemos tenido el gusto de examinar un magnifico surtido de géneros para la próxima estación, que se acaba de recibir en la tienda de la Purísima de esta ciudad.

Las personas de buen gusto encontrarán en dicho establecimiento lanillas para trajes meltons, canutillo y punto de media para *pardeiros* y otra infinidad de géneros propios para verano, del país y extranjeros, por lo que no dudamos en recomendarlo al público en general, en la seguridad de que encontrarán en él telas para vestir inmejorables y que satisfarán á los que las vean y compren por sus relevantes condiciones de clase y precios.

Nuestro paisano D. Juan Espinós, propietario de la litografía que fué de Boronat, en Madrid, está publicando una magnífica obra que, sin duda, llamará la atención de todas las personas ilustradas de nuestro país. Titúlase la referida obra *La España Geográfica, Estadística, Histórica y Monumental* y está escrita por D. José Amador de los Ríos, lo cual nos excusa de hacer el elogio de la parte literaria. La artística esta encomendada á nuestro paisano D. Juan Espinós que, como es sabido, cuenta en su establecimiento litográfico con grandes elementos, por lo que no creemos aventuras nada asegurando que reunirá esta parte de la publicación las cualidades por su notable importancia requeridas.

Actualmente ha terminado un magnifico mapa de España y Portugal, el cual se dedica á los suscritores de la obra como regalo.

Recomendamos esta gran producción que consideramos necesaria para todos, el industrial el propietario, el abogado, el artista etc, no solo por su importancia sino por su baratura, pues se compondrá de unos 60 cuadernos en folio con 49 láminas, al precio de 1 peseta 25 céntimos el cuaderno.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Villajoyosa, dotada con 2 000 pesetas.

Hay un plazo de veinte dias para solicitarla.

Se encuentra entre nosotros el distinguido violinista y profesor del Conservatorio de Valencia D. Quintín Matas, quien, es probable de algun concierto en esta ciudad, á instancias de sus numerosos amigos y admiradores.

Celebraremos que este propósito se realice y tengamos ocasion de aplaudir una vez mas al Sr. Matas, de quien tan buenos recuerdos guaran los *diletanttilcoyanos*.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 1.549 por 65 imposiciones, de las cuales son nuevas una, y se han satisfecho pesetas 4.643.91 á solicitud de 21 imponentes, 7 de ellos por saldo.

Das reses sacrificadas en la próxima pasada semana en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público, ascienden á 159, de las 110 fueron machos cabrios y 94 cerdos.

Ayer recibió el Despacho Central de ferrocarriles de esta, la circular de la Agencia Comercial de los ferro carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ordenando la supresion en su total del precio provisional que por motivo de los Portazgos se aumentó al

establecimiento de estos, quedando desde hoy en vigor el primitivo precio de camión de esta á Villena y vice versa, que es de 68 Ravon por tonelada.

El Inspector de instruccion primaria de esta provincia Sr. Alonso Prieto, comenzará muy pronto su visita por los partidos de Jijona y Alcoy.

El Sr. D. Gregorio Alonso y Prieto, Inspector de las escuelas públicas de esta provincia, ha pasado á los profesores de primera enseñanza de los pueblos de la misma, la siguiente circular que tenemos el gusto de reproducir:

«Hallándose dispuesto por Real orden de 20 de Abril de 1878 que las cantidades consignadas en los presupuestos municipales de cada año-económico para gastos de material de Escuelas queden caducadas al finalizar el mismo año y su semestre de ampliacion, y resultando que, segun los datos últimos facilitados por VV. á esta Inspeccion de mi cargo, el Ayuntamiento de ese pueblo es deudor por el significado concepto, y por la suma de... pesetas... céntimos, correspondiente á los años de... prevengo á VV. se sirva decirme en el plazo preciso de cinco dias, si de la referida cantidad podrán VV. acreditar su inversion con documentos justificativos recojidos en tiempo debido, ó que hayan hecho desembozos de su peculio, en cuyo caso procede igualmente su reintegro, pues de lo contrario, y fijos en dicha Real disposición, esta Inspeccion tambien dará por caducado el descubierto en cuestion.

No se olviden VV., por último, fijar con toda exactitud hasta el año inclusive en que hayan rendido á ese ayuntamiento por conducto de la Junta local respectiva las cuentas del material, así como las cantidades que por el referido concepto deban ser abonadas, si es que hubiere lugar á la rectificacion; y por las que, incluso las del personal, haré cuantas gestiones sean necesarias hasta lograr su completa extincion.

Alicante... de Abril de 1882.—El Inspector, *Gregorio Alonso y Prieto*.

Sres. Profesores de primera enseñanza de ambos sexos de...

Cárta madrileñas.

Economia y Hacienda

Madrid 10 de Abril de 1882:

Pequeño movimiento han tenido esta semana los valores públicos. Los bolsistas han tenido dos dias de vacaciones y aunque en el Bolsin se ha trabajado, los grandes negociantes se reservan para la Bolsa quedando el entresuelo de la casa de Cordero para los pequeños jugadores que regatean el céntimo y cuyas operaciones en realidad influyen muy poco en la marcha general de las cotizaciones.

He aquí el resumen de la semana:

	1º Abril	8 Abril
3 p Ⓒ al contado . . .	29,05	29.
3 p Ⓒ fin de mes . . .	29,07 1/2	29.
Ferros	57.20	57.70
4 p Ⓒ amortizable . . .	80.30	80.50
Billetes hipot. de Cuba .	99,25	98,50
Acciones del Banco . . .	428	432
Descuento del Bancó . . .	5	4 1/2
Cambios Paris 8 dias vista	4.92	4.91
Cambios Lóndres 90 dias fecha	47.15	47,05

Como se vé, el alza mas notable ha sido la del nuevo 4 p Ⓒ—20 céntimos—y la baja mas señalada la de las *Cubás*—75 céntimos.

El alza de las acciones del Banco de España es tambien notable. El monopolio que goza es tan grande que le permite estar completamente desligado de la situacion del país y suber sus acciones cuando el motin de Barcelona, las malas noticias de la recaudacion en otras provincias y el malestar económico que reina debian influir de un modo decisivo en el capital de nuestro primer establecimiento de crédito.

Afortunadamente para sus accionistas el Banco tiene con la recaudacion de contribuciones, lo que vulgarmente se llama los cordones de la Bolsa y esto le dá una gran resistencia.

Hay que darle todavia gracias por haber bajado el descuento á 4 1/2, aunque mejor hubiese sido que esto sucediera hace algunas semanas ó que no lo hubiese subido nunca, pues el comercio exige facilidades que solo puede darle una potencia financiera como el Banco.

El estado de la agricultura no ha variado sensiblemente en la última semana. Si en Aragon continuó la sequia, en las restantes comarcas ha llovido, manteniendo en los agricultores la esperanza de que la próxima cosecha será buena.

Sigue preocupando la atención de los economistas norte americanos la baja de la produccion de trigos y de su exportacion á Europa.

Mucho esportan todavia los Estados Unidos principalmente para Inglaterra, cuyas posesiones de la India producen muy poco, de algunos años á esta parte.

El cultivo de trigo en los E. E. U. U. ha de ir disminuyendo, á medida que aumente su poblacion. Las grandes extensiones de terreno hasta ahora destinadas á aquel cultivo, irán destinándose á otros mas productivos restableciéndose así en los mercados el equilibrio que se habia perdido.

Correo de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 11 de Abril de 1882.

Ayer empezó, segun estaba anunciado, el debate en el Congreso del tratado de comercio con Francia, y empezó combatiéndolo un diputado de la mayoría, el señor Baró.

Por enfermedad del Sr. Posada Herrera, presidió la sesion en un principio el primer vicepresidente Sr. Balaguer, pero motivos, de delicadeza le obligaron, sin duda á dejar la presidencia al Sr. Nuñez de Arce tan pronto como empezó el debate del tratado de comercio, que combatirá como proteccionista en union de sus compañeros los diputados por Cataluña.

En los pasillos y en el salon de conferencias se aseguraba que el gobierno y los proteccionistas habian llegado á un arreglo pero nadie sabia cual fuera ni en que términos. El único dato que se referia era el de que el Sr. Balaguer apoyaria una enmienda que aceptaria el gobierno, quedando así satisfechos los diputados catalanes.

Esta version no puede ser cierta; en primer lugar porque el gobierno no puede aceptar ninguna enmienda que afecte al trafado por la sencilla razon de que este quedaria anulado y valdria tanto como desaprobárselo, en segundo porque á algunos diputados que ayer se acercaron á la mesa del Congreso para saber si serian admitidas las enmiendas, les manifestó el presidente Sr. Nuñez de Arce que no podian admitirse porque se oponia á ello el reglamento del Congreso y claro es que no se habia de permitir al Sr. Balaguer lo que no se permitiera á los demas diputados.

Sigo creyendo que si los proteccionistas consiguen algo del gobierno, será el aplaza-

miento indefinido para restablecer la base quinta orancelaria.

Entre tanto no faltan las amenazas de una resistencia mas ó menos pasiva en Cataluña por el caso de que se apruebe, como se aprobará, el tratado de comercio. Dícese que los carlistas y los republicanos que no han comprendido la política trascendental de apoyar al gobierno de la monarquía y ser adversarios de esta forma de gobierno, levantarán partidas en las montañas del Principado, mientras en la capital los industriales y comerciantes crearán grandes dificultades, especialmente á los establecimientos de crédito para que el mal estar de la generalidad se convierta en un conflicto que el gobierno no pueda resolver facilmente.

Todas estas temerosas amenazas, deben ponerse en cuarentena, como tambien los rumores de crisis parcial del ministerio. El gobierno tropezará con obstáculos mientras las Cortes estén abiertas, pero como no es la opinion pública quien ha de derribarlo, logrará en mi concepto, vencerlos todos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Hermenegildo.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Gonzalez.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro. —A las 9 efectuará la solemne profesion religiosa; la joven señorita Maria Casasempere; la misma se cantará á toda orquesta y predicará el Dr. D. Jaime Pajaron Arcipreste.

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Abril de 1882.

CAMBIOS.

PA-PEL	DI-NERO	plazas	Papel	D-nero
Alicante	1/8	3/8	Murcia	
Albacete	1	1	Ornes	
Almería	7/8	1	Oviado	
Barcelona	1/8	1	Palencia	
Bilbao	7/8	1	Pamplona	
Badajoz	7/8	1	Pontevedra	
Burgos	1	1	Palma	
Madrid	3/4	1	Salamanca	
Baragana	3/4	1	S. Sebastian	
Coruña	1/2	1	antander	
Córdoba	3/4	1	santiago	
Castellón	1/2	1	Savilla	
Granada	1	1	Sarragona	
Jaen	1	1	Colado	
Jerez	7/8	1	Valencia	
Lérida	3/4	1	Valladolid	
Logroño	7/8	1	Vigo	
Lugo	5/8	1	Vitoria	
Madrid	7/8	1	Zaragoza	
Malaga	7/8	1		
Paris	ocho dias vista	4.91 1/2		
Londres	90 d	47.65		

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 de Abril (5 30 tarde.)

Ha quedado levantado el estado de sitio en Cataluña.

En el Senado continúa la discusion del Tratado de Comercio con Francia.

El senado se ocupa de áctas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 29.20

ALCY 1882.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

PAPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

TRASLADO.

El despacho y depósitos de maderas y carbonos de D. P. R. Dahlander, de Alicante, que se hallaba establecido en el paseo de Mendez Nuñez, n.º 29, ha sido trasladado a su nuevo edificio, calle de Babel, Bóvedas y Cid.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Con economía en precios y sin estafa como en algunos establecimientos. Clase superior, la prueba da el gusto. Todos géneros españoles. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles. Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelliculos y otras enfermedades de la cabeza. No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el tupido de toda peinada, siendo por si misma, una brillante de las más recomendables. Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

JARABE PECTORAL BALSAMICO DEL DOCTOR GADEA

contra toda clase de TOSES, resfriados, catarros, bronquitis, coqueluches, estinción de voz, etc.

Nuestro Jarabe pectoral balsámico se da al enfermo y por momentos se ve desaparecer la Tos, recobrar las fuerzas perdidas y volver al estado de salud que disfrutaba. Tenemos asimismo la satisfacción de advertir, que nuestro jarabe se compone exclusivamente de partes vegetales, pectorales y balsámicas. Muchos son los casos de toses pertinaces y crónicas que han desaparecido a las pocas cucharadas de nuestro jarabe. Infinidad de cartas de personas a quienes ha dado grandes resultados, obran en nuestro poder. ÚNICO DEPÓSITO EN ALCOY Farmacia de D. Evaristo Mengual.

PAPEL SUPERIOR

español, francés é inglés,

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Cafés y sordas.** D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.
- Droguerías.** D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.
- Droguería y papetería, ultramarinos y coloniales.** D. José Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo).
- Farmacias.** D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.
- Lampistería.** D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Trienda de la Campana).
- Loza y cristal.** D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).
- La Valenciana.** PRIMERA FARMACIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
- Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.** D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Una lata 84 rs. Una lata 42 rs. Para fuera 61.
- Relojería y depósito de máquinas.** Singer. D. Vicente García s. Nicolás, 4.
- Sastrerías.** D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4.
- Zapatería.** D. Francisco Badía, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE.

Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocidas que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España sus altas cualidades de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa, y suplicamos no se confundan con las infinitas que de perniciosas é inímitas clases pulgulan por todos sitios a 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite á todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor. Exijase Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula y cristal, y firma S. Orive en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello de las botellas; OJO! En Alcoy. Farmacia de la viuda de Rafael Alfonso.



GARBANZOS BUENA CLASE valenciana. ID. SUPERIORES, a 8 rs. Se expenden en la Droguería del Moro, Mercado 2.

Almacén de Máquinas de Vapor inglesas BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorio de maquinaria de

BACK Y MANSON

36 NEW BROAD ST.—LONDRES

ÚNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

HOWARD LUIS EXHIBER

ALMACEN.

11 triplicado, Plaza de Palacio.—Barcelona. Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten presupuestos y dibujos.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion.—con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patronos de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'00 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patronos, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id. Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

A LOS CONSUMIDORES.

Fabricacion perfeccionada y económica de telas para enfiar y sacas, en varias clases, de Belda Hermanos.

ANTONIO PENADES E HIJOS

ARBORICULTORES Y ORDINARIOS DE Onteniente a Alcoy.

Ofrece al público un variado surtido de plantas de la que mejor fructifican en el país y criadas por si mismo como siguen: Olivos de varias clases de 2 a 5 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 a 6 rs. uno.—Nogales, de 4 a 6 rs. uno.—Almendros, de 3 a 4 rs. uno.—Cipreses, de 1 a 8 rs. uno.—Acacias é filantos, de 4 a 6 rs. uno.—Albaricqueros, cercos, manzanos y perales, de 6 a 8 rs. uno.—Claudias, ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 a 8 rs. uno. Ordinarios en carruage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 a 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y domingos, de 12 a 1 de la tarde. Punto de salida en Alcoy, posada de la Viuda Onteniente; casa el Sr. Penades plaza de S. Gil.

PERSIANAS

El taller de persianas que existia en la calle de S. Lorenzo se ha trasladado a la calle de Sto. Tomas n.º 1 donde encontrarán sus favorecedores actividad, gusto y economía.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CH les FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO INVISIBLE Y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones